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A 1ª edição do Boletim Educacio-
nal da Secretaria Municipal de 
Educação de Barra de São Fran-

cisco surge a partir das ações do Progra-
ma de Formação Continuada, implan-
tado em 2018. E para dar publicidade 
às suas principais atividades. O Pro-
grama surgiu para criar oportunidades 
de formação continuada para gestores, 
pedagogos, técnicos e professores da 
rede municipal com atuação nas etapas 
da Educação Infantil e do Ensino Fun-
damental - Anos Iniciais e Anos Finais. 
Além disso, busca cumprir a legislação 
nacional, estadual e municipal que esta-
belecem metas quanto à formação dos 
profissionais da educação.

A rede municipal de Barra de São 
Francisco compreende 32 escolas, 600 
educadores e quase 6.000 alunos. Essa 
comunidade articula uma demanda 
imensurável de conteúdos formativos: 
componentes curriculares ordinários, 
educação ambiental, educação especial, 
educação inclusiva, novas tecnologias e 
seus usos, educação social, etc. Os pro-
fessores são diariamente desafiados a 
apresentar uma nova performance, que 
responda instantaneamente a essa de-
manda apresentada pela comunidade 
discente e seus familiares.

Por outro lado, os documentos oficiais 
de planejamento emanados da legis-
lação federal e do Plano Nacional de 
Educação (PNE) dispensam um olhar 

Editorial

específico para a formação dos profes-
sores. Esses documentos têm a compre-
ensão de que os docentes precisam, a 
partir de sua formação inicial, seguir se 
formando em diálogo com o contexto 
social em que estão inseridos. 

Outro aspecto da gestão e avaliação 
educacional que precisa ser considerado 
quando se propõe a discutir a formação 
dos professores é o resultado dos dis-
centes. A principal referência para isso 
é o IDEB (Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica). O município de 
Barra de São Francisco, conforme Meta 
07 do PME, teria condições de avançar 
nos anos iniciais e recuperar a defasa-
gem nos anos finais. Esse é um dos sen-
tidos do trabalho da equipe da Semec e 
de toda a Rede. Queremos uma escola 
pública “e de qualidade para todos”.

Desse modo, é com imenso orgulho 
que destacamos algumas realizações 
desde a implantação do Programa de 
Formação Continuada: revisão do Pla-
no Municipal de Educação; Construção 
do Currículo Municipal; realização de 
seminários pedagógicos regulares; for-
mação continuada para docentes da 
educação infantil, fundamental I e II; 
formação continuada para gestores das 
escolas e equipe interna da Secretaria; 
participação em eventos regionais de 
educação e desenvolvimento do projeto 
Superando Desafios: formando campe-
ões. Além disso, o Boletim Educacional 

Secretária Municipal de Educação.

Planejamento educacional para alcançar resultados

traz informações sobre o atendimento a 
diversas demandas da rede municipal, 
tais como reforma de creches e escolas 
e a parceria com o Ifes.

Esses resultados são obra de todos! O 
prefeito Alencar Marim tem muito 
comprometimento com a educação, 
a equipe da Semec fez acontecer e os 
profissionais das escolas são a alma e 
o corpo do trabalho. A todos, o meu 
sincero e profundo agradecimento.

Desejo ótima leitura, enquanto busca-
mos alcançar novos e bons resultados.

Delma do Carmo Ker e Aguiar.  
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Prefeito Municipal Alencar Marim.

Um jogo rápido de perguntas 
e respostas com o Prefeito 
1A eleição do senhor em 2016 e pos-

se em 2017 trouxe um novo alento 
para o município e para seus profes-
sores. Desde então, a Secretaria Mu-
nicipal de Educação vem fazendo um 
trabalho de transformação por meio 
do Programa de Formação Continu-
ada e outras ações de impacto. Que 
sacrifícios sua administração preci-
sou fazer para garantir os recursos 
necessários a essas ações?

A/M - Sabemos que existe uma dívida 
histórica com a classe, porém, a reali-
dade do município não nos permite ini-
cialmente um avanço com a valorização 
monetária, mas havia uma necessidade 
e uma oportunidade de reconhecimen-
to desses profi ssionais, surgindo então o 
Programa de Formação Continuada, que 
nos possibilitou valorizar reconhecendo 
o processo da formação humana como 
forma de valorização profi ssional che-
gando a todas as instâncias da educação,  
desde as merendeiras aos gestores.

2O Programa de Formação Conti-
nuada é o mais relevante na gestão 

educacional, pois engloba diversas ini-
ciativas. Quais iniciativas em outras 
áreas da gestão municipal, o senhor 
destacaria entre as mais relevantes para 
o cidadão francisquense? 

A/M - Herdamos o município em esta-
do de calamidade fi nanceira, dívida com 
fornecedores municipais, dívida com o 
estado, com a União e com o Instituto de 
Previdência Municipal em proporções 
inimagináveis, mas com uma gestão séria 
e comprometida traçamos um planeja-
mento com austeridade, mas com muita 
responsabilidade. Acredito que mitigar 
o débito com o Instituto previdenciário 
do município está sendo uma das ações 
de grande relevância da gestão e claro, os 
investimentos em infraestrutura, espor-
te, cultura e lazer, humanização da saúde 
são entre outros projetos que já estão fa-
zendo diferença na vida dos munícipes!

3Prefeito, os avanços na educação 
se estendem também à reestrutu-

ração física das escolas com constru-
ções, reformas e ampliações. Corre-
to? Qual a visão de futuro do senhor 
quanto a isso?

A/M - É preciso humanizar todos os es-
paços públicos, enxergar as necessidades 
básicas dos nossos profi ssionais e edu-
candos. Reconhecemos que ainda temos 
muito a fazer, mas dentro das possibili-
dades conseguimos reformar escolas. 
Investir na ampliação e melhoria desses 
espaços era uma de nossas metas, quero 
ressaltar a qualidade da merenda esco-
lar nos dias atuais que em uma parceria 
com nossos agricultores familiares, nos 
permitiu fornecer alimentos em abun-
dância e de qualidade às nossas crianças 
e também promover o desenvolvimento 
da agricultura local através da compra 
direta de alimentos.

Agora, com regularização fi scal, jurídica 
e fi nanceira do município estaremos am-
pliando nossas ações promovendo edu-
cação com ainda mais qualidade.

4O que o senhor gostaria de dizer 
para sua equipe e para a população 

sobre o município que eles sonham?

A/M - Construir uma grande obra leva 
tempo e é preciso de muitos operários 
envolvidos. A minha equipe tem ciência 
dessa obra que estamos construindo e a 
população sonha com isso. Queremos 
um município seguro, desenvolvido, com 
chances de emprego para todos, boas es-
colas e bom atendimento médico. Pega-
mos essa cidade com muitos problemas 
o endividamento e outras irregularidades 
nos impossibilitaram começar um traba-
lho de mais investimentos, mas acredito 
que foi um processo importante de forta-
lecimento da nossa gestão estabelecendo 
um trabalho de muita transparência e 
confi ança. Estamos vencendo e come-
çamos a colher os frutos desse trabalho 
árduo. Precisamos continuar sonhando 
e realizando, pois temos um projeto 
de vida digna para todos os cidadãos 
francisquenses e juntos conseguiremos 
triunfar nessas batalhas!

Entrevista

Parceria 
com Ifes

Por meio de uma parceria 
com o Ifes – Campus Barra 
de São Francisco, os alunos 

da rede municipal de Barra de São 
Francisco vem recebendo reforço 
escolar em Língua Portuguesa e 
Matemática ao longo de 2019.

Alunos do Ifes -  Campos  Barra de São Francisco
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Educação em Destaque

Comissão Geral Prepara Proposta 
Curricular do Município 

A implantação de uma Base Na-
cional Curricular Comum 
(BNCC) pelo Ministério da 

Educação em 2017, trouxe aos municí-
pios a necessidade e a oportunidade de 
atualizarem seus currículos. A Secre-
taria Municipal de Barra de São Fran-
cisco, criou um plano de trabalho, cujo 
cronograma está em prática desde 2018 
e entregará à comunidade em 2019 seu 
currículo reformulado.

O resultado final desse trabalho surgirá 
de um esforço em conjunto de dentro 
de toda comunidade educacional, ou 
seja, uma reflexão coletiva. Os objeti-
vos e interesses precisam ter como base 
a decisão de um grupo, harmonizando 
as diferenças compostas pelas escolas. 
Esse é um grande desafio: um discurso 
pedagógico conciliado com a prática e 

registrado num currículo personaliza-
do e construído dialogicamente.

A elaboração do currículo, que se 
constitui num documento formal e 
intencional e que se revela como ar-
ticulador dos processos que ocorrem 
nas Instituições Educacionais desde os 
mais simples aos mais complexos, re-
flete o pensamento dos educadores e 
da comunidade escolar que atuam e 
integram a Rede Municipal de Educa-
ção de Barra de São Francisco. 

A experiência de construção do currícu-
lo é fruto de um trabalho coletivo reali-
zado na Rede Municipal de Educação de 
Barra de São Francisco. O eixo central 
do documento é possibilitar uma refle-
xão e ação coletiva a respeito dos pres-
supostos teóricos que fundamentam a 
prática pedagógica nas escolas. 

Para assegurar a participação massiva 
dos profissionais que compõem a rede 
municipal de educação, foi constituí-
da uma Comissão Geral formada por 
uma Equipe Técnica, Comissão Interna 
e Grupo de Trabalho. O trabalho des-
ses profissionais ganhou visibilidade e 
escala por meio do uso de plataformas 
digitais (WhatsApp e Moodle) e uma 
campanha de comunicação.

A Comissão Geral foi coordenada di-
retamente pela secretária de educação 
Delma Ker, com o apoio irrestrito do 
prefeito Alencar Marim e toda a equipe 
da Secretaria Municipal de Educação 
e Cultura. Para a secretária Delma, “a 
elaboração desse documento será um 
divisor de água para a qualidade do en-
sino na rede municipal.”

Registros do Seminário Geral para elaboração da Proposta Curricular

Comissão Geral de Professores e Consuldores em Educação
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Educação em Destaque

Secretaria Municipal de Educação Realiza Seminários de Educação

Município Recebe Grandes 
Pesquisadores da Área Educacional

A Secretaria Municipal de Educa-
ção e Cultura tem realizado, no 
âmbito do Programa de Forma-

ção Continuada, diversos Seminários 
de Educação. Desde 2018, quando o 
Programa foi criado, já foram realiza-
dos pelo menos dois grandes eventos, 
que reuniram os mais de seiscentos 
profissionais da educação. 

O objetivo dos encontros é propiciar aos 
docentes e técnicos uma oportunidade 
de interação entre si e com pesquisado-
res e palestrantes renomados do país. 

Os professores, técnicos e gestores 
da rede municipal de educação 
de Barra de São Francisco tem 

tido desde 2017, por meio do Programa 
de Formação Continuada, a oportuni-
dade de interagir com grandes nomes da 
área educacional.

Esses contatos têm ocorrido nas for-
mações continuadas realizadas para os 
professores de todos os segmentos. Da 

Gabriel Perissé, Isabel Parolim, Vera 
Lúcia Batista Castiglioni e Ivan Tadeu 
Panício Júnior são alguns dos que es-
tiveram no município. Entre os temas 
abordados, relacionamento interpesso-
al, produtividade e qualidade na educa-
ção, planejamento estratégico e gestão 
educacional, educação e nova mídias, 
estiveram entre os mais destacados.

Os Seminários servem também para que 
as diretrizes do planejamento municipal 
sejam compartilhadas com todos os 
profissionais. Nessas ocasiões, o prefei-
to Alencar Marim sempre está presente, 
prestigiando o trabalho da equipe da Se-
mec e de todos os profissionais da Rede 
Municipal.

educação infantil ao ensino fundamen-
tal II e gestores, todos tiveram a chance 
de reavaliar suas atividades docentes e 
perspectivas de ensino. Dentre esses no-
mes destacamos o professor Paulo Magri 
(secretário de educação mais premiado 
do país e à frente da rede municipal de 
Novo Horizonte há quase vinte anos), 
Israel Gonçalves Boniek (pesquisador da 
educação infantil e especialista em gestão 

educacional) e Dr. Jairo de Paula (um dos 
maiores palestrantes do país e best-seller 
com o livro “Uma marca chamada você”).

Em algumas oportunidades, os profissio-
nais puderam fazer imersões de até 12 ho-
ras com esses palestrantes e pesquisado-
res. Quebrar paradigmas e olhar para si e 
para o futuro da educação foram algumas 
perspectivas do trabalho realizado.

Palestrante Ivan Tadeu Panício Júnior, Vera Castiglioni e equipe gestora do município.

Isabel Parolin, Gabriel Perissé e Ceyla CristinaEquipe da Semec e o pesquisador Jairo de Paula
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Educação em Destaque

Gestores Escolares Participam de Formação 
Específica na Área de Gestão Educacional

Os gestores das escolas da Rede 
Municipal de Educação e equipe 
interna da Semec participaram 

de formação continuada. Entre 2018 e 
2019, três turmas passaram pelo curso, 
que é uma das ações estratégicas previstas 
pelo Programa de Formação Continuada 
dos Profissionais da Educação. 

A formação foi semipresencial com car-
ga horária de 120 horas. As atividades 
presenciais foram divididas em cinco 

Os professores da educação infan-
til e fundamental I tem um pa-
pel muito importante na entrada 

dos discentes na vida escolar e nos seus 
primeiros passos. As principais habilida-
des e competências das crianças são cons-
tituídas e desenvolvidas nessas etapas. 
Por conta disso, a Secretaria Municipal de 

encontros de oito horas e as atividades a 
distância foram realizadas por meio de 
uma plataforma digital. “O ensino híbri-
do, que articula atividades presenciais e 
não presenciais por meio de plataformas 
digitais é uma tendência de ensino mun-
dial”, segundo aponta a secretária muni-
cipal de educação Delma do Carmo Ker e 
Aguiar. A escolha dessa metodologia vai 
ao encontro da necessidade de apropria-
ção pela educação das inovações trazidas 
pela era de transformação digital.

Educação propiciou a esses profissionais 
uma formação de oitenta horas.

Como em outros casos, a metodologia 
usada no curso foi o ensino híbrido, al-
ternando encontros presenciais com ati-
vidades orientadas em uma plataforma 
digital. Ao todo foram cinco encontros 
presenciais de quatro horas cada. Essa 

Durante as atividades, os educadores 
contaram com grandes pesquisadores da 
educação e se debruçaram sobre temas 
contemporâneos como: a nova BNCC, 
avaliações de larga escala e indicadores 
como o IDEB, neurociência aplicada à 
educação, técnicas e ferramentas de ges-
tão escolar, inovação como valor e tópi-
cos sobre liderança de equipe. A escolha 
de temas e palestrantes estiveram em sin-
tonia com a necessidade avanços na qua-
lidade educacional do município.

forma de organizar o curso está no con-
texto das novas mídias e plataformas di-
gitais e no contexto das dificuldades de 
ensinar para alunos da era digital. 

Além desse formato, os conteúdos pro-
postos e os consultores especialistas con-
vidados estiveram alinhados com os de-
safios existentes nessas etapas de ensino.

Palestrante Israel Boniek

Equipe de Formação Continuada

Ed. Infantil e 
Fundamental 
I participam 
de Formação 
Continuada
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Educação em Destaque

Professores do Ensino Fundamental II 
Discutem suas Especificidades em Formação

Os professores de Língua Por-
tuguesa, Matemática, Artes, 
Educação Física, Geografia, 

História e Ciências do ensino funda-
mental II da Rede Municipal parti-
ciparam de formação continuada. O 
curso teve oitenta horas de duração 
com atividades presenciais (cinco en-
contros por área) e atividades em uma 
plataforma digital. A metodologia ba-
seada no ensino híbrido é muito efi-
ciente para aprofundamento das pro-
posições e temas apresentados pelos 

Educadores, gestores e técnicos de 
diversos segmentos da Rede Muni-
cipal participaram da 9ª edição do 

Seminário Inova. O evento ocorreu em 
Colatina, no dia 31 de agosto, na Arena 
North Star. O Seminário é voltado para 
discussão de práticas inovativas em edu-
cação. Para a secretária de educação, Del-
ma Ker, “foi um momento muito rico de 
informações e troca de experiências com 
centenas de participantes vindos de ou-
tros municípios.” 

Entre os palestrantes estavam Eric Char-
tiot, magicontador de Lyon na França e o 
Professor Pachecão, que palestrou sobre a 
arte de realizar sonhos.

consultores especialistas nas ativida-
des presenciais.

As abordagens adotadas em todos os 
componentes curriculares estão em con-
sonância com os objetivos gerais do Pro-
grama de Formação Continuada, entre os 
quais destacamos melhorar a avaliação 
do município no Ideb. Nesse contexto, as 
disciplinas de Língua Portuguesa e Mate-
mática receberam uma atenção especial. 

A fim de propiciar um diálogo interdis-
ciplinar, História, Geografia e Ciências 

formaram um grupo único ao longo da 
formação. Um dos consultores que en-
frentou o desafio de trabalhar com esse 
grupo foi o professor Nourival Cardoso 
Júnior. Nourival ficou muito conhecido 
em todo o Estado por ensinar Geogra-
fia numa perspectiva voltada para o afe-
to. Seus alunos, de modo geral, acome-
tidos por problemas sociais inspiraram 
o mestre a criar uma metodologia de 
ensino voltada para aquilo que ele cha-
ma de Geografia do afeto.

9° Seminário Inova

Professores de Ensino Fundamental II

Educadores Participam de Seminário 
de Educação em Colatina
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Educação em Destaque

Professores Participam de 
Formação Continuada pelo Pnaic

Entre as ações realizadas no PNAIC, 
foi realizada uma formação para 
aproximadamente 60 professores 

de educação infantil, 80 professores de 
ensino Fundamental dos anos iniciais e 
09 professores de Suporte Pedagógico à 
Docência no período de novembro de 

OO PAES (Pacto pela aprendi-
zagem no Espírito Santo) é de-
senvolvido a partir do estabele-

cimento de um regime de colaboração 
entre o Estado e as Prefeituras Munici-
pais, envolvendo, dentre outras ações, a 
organização conjunta das redes de ensino. 
O objetivo é fortalecer a aprendizagem 
das crianças e a melhoria dos indicadores 

2017 a maio de 2018, com carga horária 
de 180 horas.

No Pacto Nacional pela Alfabetização na 
Idade Certa são desenvolvidas ações que 
contribuem para o debate acerca dos di-
reitos de aprendizagem das crianças do 

educacionais dos alunos da educação bá-
sica do Estado do Espírito Santo.

O município de Barra de São Francisco as-
sinou o protocolo de intenções em agosto 
de 2017 com duração até 2024. Na prática, 
o Paes é estruturado em três eixos de tra-
balho: Apoio à Gestão, Fortalecimento da 
Aprendizagem e Planejamento e Suporte. 

A primeira ação conjunta em relação 
ao PAES foi a formação em serviço do 
Programa Ação Alfa, em 2017. A ação 
visava a conhecer melhor a prática dos 
professores e pedagogos que atuavam 
diretamente com as turmas de 1ºs e 2ºs 
anos do Ensino Fundamental.

Palestra voltada para formação continuada pelo Pnaic

Equipe da Rede Municipal em atividade do PAES

Município Adere ao Paes – Pacto pela 
Aprendizagem no Espírito Santo

ciclo de alfabetização; os processos de 
avaliação e acompanhamento da apren-
dizagem das crianças; planejamento e 
avaliação das situações didáticas; o uso 
dos materiais distribuídos pelo MEC, 
voltados para a melhoria da qualidade do 
ensino no ciclo de alfabetização.



Uma Publicação da Secretaria Municipal de Educação e Cultura

9

Escola de Ensino Fundamental Fulando de Tals

Educação em Destaque

Formação nas Trilhas do Paes

Escolas da Rede são Reformadas e Ampliadas

A Semec realizou recentemente o 
2º encontro do ciclo 2 da for-
mação “Nas Trilhas do Paes” e 

apresentação dos resultados da avalia-
ção intermediária de leitura e escrita, 

O Prefeito Alencar Marim, 
juntamente com a Secretária 
Municipal de Educação, Del-

ma do Carmo Ker e Aguiar e demais 
Secretarias Municipais, realizaram 
várias obras de reforma e ampliação 
de Escolas da Rede Municipal. Além 
de uma nova pintura, as escolas rece-
beram melhorias de infraestrutura, 
bem como equipamentos, com re-
cursos federais e recursos próprios da 
administração municipal. 

As construções são de suma impor-
tância para o aprendizado, propor-
cionando aos alunos e professores 
um ambiente propício à aprendi-
zagem. “Estas obras refl etem a res-
ponsabilidade que temos com uma 
educação de qualidade. É um senti-
mento de alegria, não só da comuni-
dade escolar - alunos, professores e 
funcionários, mas de todos os envol-
vidos”, ressalta a secretária.

realizada com todos os alunos de 1º, 2º 
e 3º ano da Rede Municipal de Ensino 
de Barra de São Francisco. Estiveram 
presentes todos os pedagogos e direto-
res da Rede. Responsável pela reunião, 

a Coordenadora Municipal do Paes e 
da formação “Nas Trilhas do Paes” Ana 
Lúcia Colombeki Saldanha afi rmou 
que “a atividade foi realizada com gran-
de sucesso.”

Turma de Formação do Paes
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Educação em Destaque

Rede Municipal Participa do Programa Agrinho

Homenagem 
ao Dia do 
Diretor 

O município de Barra de São 
Francisco participou das ações 
do Programa Agrinho, em 

2017. Após as atividades de formação 
de professores e pedagógicas nas esco-
las, o município participou da cerimô-
nia de premiação que aconteceu no dia 
05 de dezembro de 2017, no Centro de 
Convenções de Vitória, com a partici-
pação dos alunos, professores e peda-
gogas da Educação do Campo. Ao todo, 
foram 46 participantes na Cerimônia. 
Todas as categorias foram representa-
das (Educação Especial, Educação In-
fantil, Ensino Fundamental Anos Ini-
ciais e Finais.). Os projetos realizados 

Dia do Diretor Escolar 
é comemorado pela 
Semec. Na ocasião, o 

prefeito Alencar Marim pres-
tigiou o evento. 

envolveram o tema Saúde. Cada escola 
e ou turma desenvolveu o projeto de 
acordo com a necessidade da turma ou 
da comunidade. 

As Pedagogas Ana Lúcia Colombeki 
Saldanha e Marina Severiano da S. So-
breira que acompanharam as ações do 
Programa Agrinho, ficaram orgulho-
sas pela premiação e agradecidas a to-
dos os envolvidos. “Este evento é mui-
to importante e significativo, pois além 
de desenvolver ações sobre assuntos 
atuais e referentes às necessidades da 
comunidade local, desenvolve hábitos 
saudáveis para melhorar a qualidade 
de vida de todos e valoriza o trabalho 

Palestra Programa Agrinho

Confraternização no dia do diretor

dos professores e dos alunos, ” relata-
ramas pedagogas.

Na Cerimônia de premiação, o aluno 
Guilherme Figueiredo Gueze, do 2º ano 
da Escola Municipal Evandra Chaves 
de Oliveira (Assentamento Três Cora-
ções), ficou em 3º lugar no estado na 
categoria desenho e foi contemplado 
com uma bicicleta. Segundo o relato da 
mãe, a senhora Adriana Maria Figuei-
redo, o aluno Guilherme disse que iria 
participar, fazer o desenho e ganharia 
uma bicicleta. Esse sonho realmente 
foi realizado, graças à determinação do 
aluno, empenho da professora Ismarly 
Rodrigues e apoio dos pais.
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Educação em Destaque

Semec Visita Escolas da 
Rede Municipal de Ensino

Reunião de Capacitação dos Professores do 1º ANO

A Secretaria Municipal de Edu-
cação realiza visitas periódicas 
às Escolas da Rede Municipal 

de Ensino, a fim de acompanhar as de-
mandas e procurar ações práticas para 
solucionar eventuais problemas. 

Reunião de capacitação para os Professores de 1º ano e Professores de Suporte Pedagógico à Docência de toda a Rede 
Municipal de Ensino com orientação coletiva e individual quanto à proposta de alfabetização e utilização do material 
do PAES.

As visitas são fundamentais para apro-
ximar a equipe da Semec dos educa-
dores e observar pessoalmente o que 
é produzido nas escolas e ter contato 
também com pais e alunos da rede. A 
secretária municipal de educação Del-

ma do Carmo Ker e Aguiar prioriza es-
sas visitas em sua agenda. Para ela, que 
tem uma vida dedica à educação, esses 
encontros com alunos, docentes e téc-
nicos dá todo o sentido ao trabalha que 
realiza.

Turma de Capacitação 1º Ano

Visita da equipe Semec em Escola da Rede Municipal.
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O Sistema Educacional de Barra de São Francisco está inves-
tindo em formações que me possibilitam enfrentar os desafi os 
cotidianos da sala de aula, isto vem afetando diariamente o 
meu trabalho.

Tornei-me uma professora mais humana, com mais empatia. 
Percebi que não posso só ministrar minha aula, porém preciso 
seduzir meu aluno para que a aprendizagem aconteça, respei-
tando suas limitações e sempre o motivando a ser melhor. 

Em um dos Seminários que participei, este ano, conclui que 
a chave para desempenhar a aprendizagem é o amor. Amar 
o próximo para depois, respeitando seus conhecimentos de 
mundo, permitir-lhe adquirir mais conhecimentos e conse-
guir sobreviver em sociedade com dignidade.

Simone Marques de Freitas – Professora da EM João Bastos

Durante os últimos anos, o nosso muni-
cípio tem feito um intensivo investimen-
to na formação continuada do magisté-
rio. As formações realizadas tanto para 
os professores quanto para os gestores 
têm contribuído para o aprimoramento 
da rede municipal.

Durante a capacitação, cada profi ssional 
tem a possibilidade de aprofundar seus 
conhecimentos no âmbito de sua atua-
ção e refl etir sobre suas práticas. Todo o 
esforço realizado para fortalecer a rede 
tem produzido bons resultados. Cada 
vez mais é possível perceber o compro-
metimento dos profi ssionais do magisté-
rio em busca da melhoria da qualidade 
do ensino municipal, criando assim um 
verdadeiro espírito de rede.

Laudiana Daniel Teixeira Freitas – Dire-
tora da EM Vicente Amaro da Silva

Israel Boniek – Professor, palestrante e escritor.

Laudiana Daniel Teixeira Freitas – Diretora
da EM Vicente Amaro da Silva

Simone Marques de Freitas – Professora da EM João Bastos

Depoimentos 

Fala professor 

Fala Diretor

Formação Continuada promovida pela 
Secretaria de Educação de Barra de São 
Francisco através da Inova Consultoria 
é uma excelente ferramenta de qualifi -
cação e engajamento dos profi ssionais 
da educação em processos de aprimora-
mento e busca de resultados. O trabalho 
desenvolve nos educadores as habilida-
des que agregam conhecimentos capa-
zes de gerar verdadeiras transformações 
e impactos no contexto escolar. 

Israel Boniek – Professor, palestrante e 
escritor.

Fala consultor

A gestão da educação no município de 
Barra de São Francisco tem sido marca-
da pelo investimento em formação em 
serviço para todos os profi ssionais que 
fazem parte da rede municipal de ensino.

Espera-se que as sementes ora plantadas 
possibilitem o fortalecimento da con-
duta didática de todos os profi ssionais 
capacitados, dando-lhes os instrumen-
tos necessários para o aprimoramento 
profi ssional tendo como referência a 
política educacional do munícipio e a 
aprendizagem dos alunos.

O principal objetivo das formações, 
além de capacitar a todos, é a execução 
de ações de qualidade com efi ciência e 
efi cácia em seu âmbito de atuação, para 
que todos se sintam estimulados a am-
pliar sua prática pedagógica.

Irene Simões Fonseca/Neuza Fernandes 
Martins – Pedagogas da Semec

Irene Simões Fonseca e Neuza Fernandes Martins 
Pedagogas da Semec

Fala Gestor 


